

CAUSES.

La grande cause de la tuberculose c'est la *contagion*. Voilà ce qui a été établi d'une façon irréfutable dans tous les congrès de la tuberculose, tenus en Europe et aux Etats-Unis. De même, au congrès des médecins de langue française de l'Amérique du Nord, tenu aux Trois-Rivières, en 1906, le fait saillant mis en lumière par de multiples observations fut que la contagion est le facteur prépondérant dans la propagation de la tuberculose, et que la *salive* et les *crachats desséchés des tuberculeux* sont les deux agents de la contagion, par l'infection des locaux d'habitation et autres endroits fréquentés par ces malades.

LA CONSOMPTION EST-ELLE HÉRÉDITAIRE ?

D'une manière générale, non ; car il est rare que la tuberculose se transmette directement de la mère à l'enfant.

“La science nouvelle,” dit Reus, “ne nie pas les “ nombreux faits où se manifeste l'influence de “ l'hérédité, mais elle les interprète d'une façon “ toute différente de celle qui avait cours jusqu'ici. “ Ce que les parents tuberculeux transmettent à “ leurs enfants, ce n'est pas, dans la majorité des “ cas au moins, la tuberculose elle-même, mais “ une constitution affaiblie, un terrain apte à “ recueillir le microbe de la tuberculose, incapa- “ ble de résister à ses atteintes et présentant à “ son évolution ultérieure un champ admirable-